

annonce de Rome (19 février) que les terrains nécessaires pour la construction d'une église et d'une école à Tokio viennent d'être gratuitement concédés aux missionnaires; de plus, une université centrale catholique serait sur le point d'être construite et mise sous la direction des Jésuites; enfin, on parle de l'établissement d'une délégation apostolique au Japon.

* * *

Du côté de la Russie nous arrivent également d'heureuses nouvelles. Une dépêche de Rome (19 février) nous apprend que d'immenses terrains des plus belles provinces de Sibérie ont été donnés à des religieux chassés de France; en plus, le Vatican aurait été notifié que le gouvernement permettra le libre exercice de la religion catholique dans tout l'empire russe et que les églises autrefois confisquées seront rendues aux catholiques; enfin, on entretiendrait l'espoir de voir bientôt un Nonce apostolique à la cour du Czar.

Ce sont là assurément des nouvelles consolantes.

* * *

En Allemagne, nous l'avons dit récemment, les députés catholiques du "centre" ont fortifié leurs positions aux dernières élections générales (janvier-février 1907). Le gouvernement de M. de Bulow, qui en veut toujours au "centre" de son attitude au dernier Reichstadt, ne paraît pas disposé cependant à accorder aux députés catholiques la légitime influence à laquelle ils ont droit. Mais les grands journaux catholiques, comme la "Germanica" par exemple, proclament que "le gouvernement devra céder."

On ne peut que le souhaiter quand on pense surtout que l'un des points pour lesquels les députés du "centre" et leurs alliés du groupe polonais bataillent si fièrement, c'est la revendication du droit pour les petits enfants de Posnanie d'apprendre à prier Dieu dans la langue de leurs mères.

* * *

Autant qu'ils le peuvent, les méchants continuent, à Rome même, d'insulter l'Eglise et le pape. Notre-Seigneur a dit que "son royaume n'est pas de ce monde," et l'Évangile proclame